



An die
Bezirksvertretung für den 23. Bezirk
Perchtoldsdorfer Straße 2
1230 Wien

Wien, am 23.04.2021

Die BezirksrätInnen der Bierpartei und der Grünen Liesing stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung 29.04.2021 gemäß § 24 Abs. 1 GO-BV folgenden

Resolutionsantrag

Die Bezirksvertretung Liesing spricht sich gegen die Praxis der Abschiebung von in Österreich geborenen Kindern aus, und plädiert für eine genauere Prüfung der Lebensrealitäten von Betroffenen und für die Wahrung des humanitären Bleiberechts für Minderjährige.

Begründung

Die österreichische Bundesregierung führt regelmäßig Abschiebungen von Kindern, deren Geburtsort Österreich ist, durch. Ein Beispiel aus der jüngsten Vergangenheit ist die Abschiebung in der Nacht vom 27. auf 28. Jänner 2021 mehrerer Schüler*innen und deren Familien, die teilweise in Österreich geboren wurden und aufgewachsen sind. Dass diese Kinder gut integriert sind, über Deutschkenntnisse auf Muttersprachen-Niveau verfügen und hier zur Schule gehen und somit ein (wert-)voller Teil der österreichischen Gesellschaft sind, wird von den Behörden nicht ins Treffen geführt, obwohl genau dies ein humanitäres Bleiberecht rechtfertigt. Dieses regelt, dass besonders schutzbedürftige oder besonders gut integrierte Personen für einen befristeten Zeitraum in Österreich leben dürfen. Das Wohl und der Schutz von Kindern hat an vorderster Stelle zu stehen.

Aufgrund dieses Abschiebungsvorhabens kam es zu großen Protesten von Seiten der Angehörigen, Freunden der Familien und in den sozialen Medien - auch unter Beteiligung diverser Politiker*innen, darunter Vertreter*innen der BIERPARTEI, der GRÜNEN, der SPÖ und der NEOS.

Die Verteidigung des Innenministeriums berief sich darauf, dass die Abschiebung rechtens und den Gesetzen des Österreichischen Rechtsstaates entspreche.

Wenn dieses Vorgehen rechtskonform ist, dann steht das Wohl und der Schutz der Kinder nicht an oberster Stelle. Deswegen gilt es die österreichische Gesetzgebung in Asylverfahren mit Blick auf das Kindeswohl und bei der Gewährung von humanitären Bleiberecht deutlich zu verbessern. Es müssen die Lebensrealitäten der Betroffenen



An die
Bezirksvertretung für den 23. Bezirk
Perchtoldsdorfer Straße 2
1230 Wien

stärkere Beachtung finden und bei den Entscheidungen berücksichtigt werden, um Fälle wie jenen im Jänner 2021 zu vermeiden.
Aus diesen Gründen spricht sich die Bezirksvertretung Liesing gegen die Abschiebung von Kindern aus, die in Österreich geboren wurden, weil gerade Kinder den höchsten Schutz genießen müssen.

Sophia Fischer